



Mensaje Político

Método Edomex en la CDMX

Por Alejandro Lelo de Larrea

Uno de los temas que quieren dejar en claro en las negociaciones del Frente Amplio entre PAN, PRI y PRD hacia 2024, es que en el caso de las candidaturas para la Jefatura de Gobierno y las gubernaturas no necesariamente van a repetir el método que para elegir a su abanderada presidencial: firmas, registro, debates, consulta, encuesta.

Para el caso de la Ciudad de México, panistas consideran que se debe seguir el mismo método que en el Estado de México este año, a fin de cumplir el acuerdo político de 2022, de que en la capital llevan mano, y hasta hoy su opción número uno es el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada y luego la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón.

En el Edomex, cuyas elecciones fueron hace un mes, el proceso inició desde octubre de 2022. El PRI se anticipó y anunció la designación de Alejandra del Moral como la "coordinadora de la Defensa del Estado de México". El 12 de febrero de este año, de manera formal, Del Moral fue designada "candidata de unidad" de los priistas.

Fue el 18 de febrero cuando la Comisión Permanente del PAN se reunió para aprobar la candidatura de Del Moral. Al día siguiente, rindió protesta en un acto masivo en Huixquilucan, el bastión blanquiazul en el Edomex. Días después, los órganos electorales del PRD y Nueva Alianza Estado de México también avalaron y formalizaron la candidatura de Del Moral. Como había un acuerdo previo de que le tocaba al PRI poner candidato, los demás partidos cumplieron. Allí en el Edomex, el PAN tenía su propio aspirante, Enrique Vargas, quien se hizo a un lado. Hoy sigue siendo el coordinador de los diputados panistas en el Congreso del Edomex, y como cedió, le van a garantizar su escaño en el Senado.

Como llevan mano en la CDMX, panistas consideran que en sus



acuerdos internos el PRI debería pedir a sus aspirantes, Adrián Rubalcava y Xavier González Zirión que declinen y a cambio les ofrezcan otra candidatura. Se sabe que están negociando con Rubalcava para que se quede en el Frente Amplio y desista de irse a Morena, como lo ha venido advirtiendo en los últimos meses en caso de que no sea el candidato a jefe de Gobierno de la oposición. Le han ofrecido una candidatura al Senado en la lista plurinominal, en una posición que seguro llegue. A la mejor le va a pensar, porque el triunfo de Claudia Sheinbaum hoy ya no se vislumbra como mero trámite.

Además, le despejarán el camino a Rubalcava para que él decida quién será la candidata en Cuajimalpa, y todo indica que el plan es la diputada Lourdes González. En parte por eso el diputado panista Gonzalo Espina renunció al partido, porque el PAN jamás le va a dar esa candidatura. El mensaje es claro: ya está apartada.

En el caso de González Zirión, podría pedir la candidatura para alcalde de Miguel Hidalgo, pero ello depende de que la gestión de Taboada siga de tumbo y no tenga posibilidades de reelección.

Y entre los perredistas, el diputado federal Luis Espinosa Cházaro y el local Víctor Hugo Lobo son sus cartas para negociar. Ambos quieren ser senadores, difícilmente habrá lugar siquiera para uno. Pero por lo menos les pueden garantizar una diputación federal.

Así, después de ungida la candidata presidencial del Frente Amplio por México, a partir de 5 de septiembre, tocará el turno a la CDMX, donde Taboada parece tener el camino despejado. Lo veremos.